

5 febrero 89

EL DEFENSOR DE GRANADA

La coronacion de Zorrilla.

Ecos de la prensa.

Carecemos de espacio para dar en este número idea exacta del entusiasmo con que toda la prensa española ha acogido el trascendental y patriótico acuerdo del Liceo granadino y de los aplausos que á esta ilustre corporacion, por su feliz y fecunda iniciativa, se le conceden.

Nuestros ilustrados colegas *El Liberal* y *El Resumen* reproducen la carta que el Liceo ha dirigido al insigne poeta, comentándola cariñosamente y ofreciendo su incondicional apoyo:

"Yá no ofrece—dice *El Resumen*—duda ninguna la realizacion de esta feliz idea.

Tampoco la abrigamos respecto del entusiasmo é interés con que todos los amantes de las glorias nacionales secundarán la iniciativa de los granadinos, y contribuirán á honrar á la patria en la persona del más ilustre y más español de los poetas españoles.

El ilustre vate, á quien dejaron sorprendido y confuso las noticias de lo que en obsequio suyo se proyectaba, ha respondido por telégrafo y por carta á la comunicacion del Liceo.

En su respuesta se revelan aquellos sentimientos, y juntamente con ellos la modestia del gran poeta nacional, que es el único ciudadano español de quien no se ha logrado nunca que admire á D. José Zorrilla.

El gobernador de Granada, señor Sellés, que como hijo de aquella hermosa tierra y cultivador insigne de las letras ha tomado vivo empeño en secundar el pensamiento del Liceo, se ha dirigido tambien á la prensa de Madrid y á varios literatos conocidos para interesarles en que las fiestas de la coronacion alcancen toda la brillantez posible.

En el mismo sentido hemos recibido cartas del señor conde de las Infantas, dignísimo presidente del Liceo, y del distinguido periodista D. Luis Saco de Lucena, director de EL DEFENSOR DE GRANADA.

Nuestro discretísimo colega *El Correo* consagra tambien al asunto un detenido artículo, elogia la belleza y correccion de la carta escrita por el Presidente de la Seccion de Literatura D. Antonio Lopez Muñoz, y dice, despues de reproducir sus más notables períodos:

"El pensamiento nos parece nobilísimo y justo, y por nuestra parte dispuestos estamos á prestarle nuestro modesto concurso.

Quizá los tiempos no son tan propicios como los de Quintana para cierto género de fiestas y de entusiasmos; pero si hay un poeta verdaderamente español—aparte de su riquísima inspiracion—que merezca el homenaje que se le prepara, este poeta es Zorrilla, porque ha sabido recoger el espíritu nacional con una fuerza de observacion y con unas galas de expresion, que verdaderamente son una maravilla.

Reciba por tanto nuestro parabien el Liceo granadino, y cuente con el concurso decidido de *El Correo*, pues al coronar á Zorrilla y á Granada, creemos prestar un verdadero servicio á las letras y al país."

Nuestro muy querido colega *El Pais* acoge tambien con patriótico entusiasmo el pensamiento, consagrándole extenso artículo del que copiamos lo siguiente:

"Ya hemos dado cuenta dias pasados de la proposicion presentada y aprobada por el Liceo granadino, y acogida con entusiasmo por todas las clases sociales de aquella ciudad, de coronar en los alcázares de la Alhambra al insigne Zorrilla.

La patria, de cuyas glorias hizo un culto el poeta, no habia pagado la deuda de gratitud con él contraida.

Algo vale recitar sus cantos de memoria, solamar su nombre, amarle y adorarle, como en España le adoramos todos, y redimirle de la miseria, irremediable término aparejado en todas partes á los idealismos de nuestros dias. Pero con eso no se habia hecho nada. Zorrilla come poco, lo mismo en su casa, que en casa de Pécastaing ó Lardy, y seguros estamos que, desde que el Parlamento votó para él una pension de 1.000 duros, no ha aumentado un plato en su mesa, ni una estrofa en su inmortalidad.

Sus mejores versos, si es que Zorrilla los tiene peores, no son producto de una alimentacion sóada, abundante ni sana: las musas no le sorprendieron jamás bajo los artesanos dos de los chalets modernos, al calor de la chimenea, entre paredes tapizadas de seda rosa y alfombras de Persia. Ferrer del Rio, que le conoció en sus mocedades, nos lo describe creando *El zapatero y el rey* en una alcoba, poco mayor que una despensa, de una fementida casa de huéspedes, despues de echarse al colete democráticamente un plato de sopa de yerbas y otro de garbanzos.

Faltaba, indudablemente, algo; faltaba un pico para el pago de la deuda que España tenia con su viejo trovador.

Así que, la coronacion de Zorrilla en Granada, aparte lo que pueda tener de estímulo para la noble profesion de las artes, porque siempre acontece que con esos actos coinciden los grandes renacimientos literarios, tiene el caracter de un corte de cuentas, de una liquidacion entre un gran pueblo y un gran poeta.

El poeta ha puesto lo que pudo y el pueblo pone ahora lo que queda.

El pensamiento no es nuevo, pero es hermoso. Despues de Quintana, nadie más digno de una corona que Zorrilla. El uno cantando el presente y el otro el pasado, realizaron una obra inmensa: la de fijar el caracter y determinar el ideal de nuestra raza superior en el pasado, por su fé en Dios, y en el presente por su fé en la democracia.

No sabemos que pensará el cantor de Granada de esa elocuente muestra de cariño que, en nombre de las sí fides y los guomos de su *Libro de las Perlas*, de *Alhamar el Nazarita* y su corte, y de tantas evocaciones como surgen al conjunto de su lira, se dispone á darle el Liceo; quizá le estime, en su proverbial modestia, inmerscido premio á su trabajo.

Nosotros no es con él con quien hemos de entendernos hoy. Es á la culta y bella Granada, es á la sociedad del Liceo, que preside el Sr. Conde de las Infantas, es á la prensa periódica, á cuyo frente está nuestro queridísimo colega EL DEFENSOR, dirigido por el Sr. Saco de Lucena, es á todo el pueblo granadino á quien debemos dirigirnos, como lo hacemos, para felicitarles ardentemente, por su nobilísimo proyecto, que no habrá un solo español que no aplauda y haga suyo."

Un telegrama.]

El Presidente del Liceo, señor Conde de las Infantas, recibió anoche el siguiente despacho telegráfico:

"Reciba y trasmita á la Junta directiva de ese Liceo mi entusiasta enhorabuena por el sublime acuerdo de la coronacion de Zorrilla. Mil gracias por la atenta carta que me ha dirigido. Salgo para el extranjero, pero á mi vuelta, dispongan de mi inutilidad como les plazca. DUQUESA DE MEDINACELI."

1224489x

EL DEFENSOR DE GRANADA,

VITAL.—Remedio el más

celestial visto al campo.

Bolos antigastrálgicos

del Dr. ALBORNOZ.

Curación rápida y segura de todos los padecimientos del estómago, sean ó no dolorosos ó estén sostenidos por un vicio humoral, excepto los cánceros y ocasionados por lesión orgánica de dicha viscera, como lo acreditan las firmas de los enfermos curados en esta localidad. Caja de 24 dosis, 24 reales, y gratis a los pobres de solemnidad que el médico les certifique.—D.ósito general, farmacia del autor, Alhóndiga, 9, Granada, y en las principales librerías.

Se alquila una casa con buen jardín en la calle de Recogidas, núm. 17.—Darán razón, Pescadería, 11.

Almoneda Se hace de toda clase de muebles.—Elvire, 83.

sentacion de ayuntamiento raciones civiles y partic la

PEDRO MARTINEZ H Y O

21, Espadero, 21.—Gr

Esta casa se encarga de la defensa de toda clase de asuntos á los contribuyentes y de mociones de agravio que tengamos por sus distintos tributos.

Tambien confesiona los documentos relacionados con las poraciones municipales, como de territorial, de consumos, pécenas personales, cuentas, depósitos y cuantos documentos relacionan con los citados Censos.—Prontitud y economía de esta casa.

Ama de cria con leche f casa de las Darán razón en la casa de (barrio de San Cecilio) Marie

Aviso interesante En la penden raciones de paves trufas resias uir.

Se vende una máquina de pespunte, de Hev facta estada y precio muy ar Puerto Real, núm. 3.

La Gastralgia y demás p los del es curan con los bolos antigastr Dr. Albornoz.—Caja 24 real den gratis a los pobres de que el médico los certifique.— del autor, Alhóndiga, 9, Gran

Casas. Se venden las señas los números 6 calle y 1, 3, 5, 7, 9, 11, 13, 15 y 1 Bateras; b-jo el pliego de e que se halla de manifiesto en los Girones, núm. 4, todas le feri dos, de once á cuatro.

LA TR

COMPANIA DE V

El 25 de marzo saldrá mismo mes, el magnífico v

BUE

Admite carga y pasaje Janeiro, Montevideo y Bu

Comisionado en

FABRICA DE CORS

Esta Fábrica que esta se ha trasladado al Zacatin del Estribo, en donde enc

ra señoras, desde cinco real lleros, desde cinco pesetas

sencia del parroquiano, c mayor y menor, franco de

Zacatin, 49, es

GRAJEAS de HI

Laureado del In

El empleo en Medicina d Las Verdaderas Grajeas. Anaj los casos de Clorosis, Anem Convalascencia, Debilitaa sangre á consecuencia de 4 á 6 Grajeas diarias.

Ni Constipac

El Elixir de Hierro pueden tragar las Grajeas.

Exijase el Verdadero que se halla e

ICAS.

arti, profesor algunos enferunos dias en

inventados por el rmidades del cuer-

señor CORT se método muy san-

de su ortopedia ezentarse á todos e de todos los se cómo funciona su

Victoria, cuarto ez á doce y por

Arros especial FAY, Perfumista

(hijo.)

OLON.

ncipales de Españ, los retratos, siendo perfeccion de los trad, comb los indica to

Reales.

seis,	20
seis,	30
seis,	40
seis,	60
seis,	80
seis,	100
seis,	140
seis,	200
primero,	120
ise á	40
primero,	140
ias á	60
primero,	180
as á	100
primero	220
pias á	120
primero,	300
pias á	160

—Horas de trabajo ando esté nuñado y

Un joven fores

tero que cursa 16 años de edad, de donde servigraui

sa le conceden horas ticarias al estudio.— casa núm. 4, de la áz razón.

ENFERMEDADES NERVIOSAS

CLAS del Doctor CLIN

de la Facultad de Medicina de París.— Premio Montyon

Verdaderas Cápsulas de Bromuro de Alcanfor se en nes nerviosas y del Cerebro y en las enfermedades sigu

omnio, Afecciones del Corazón, Histérico, Epile s, Aturdimiento, Jaqueca, Enfermedades de las ara calmar las excitaciones de toda clase.

Verdaderas Cápsulas de Bromuro de Alcanfor de PARÍS que se hallan en las principales Boticas y Drogr

os y Pasta Dentifricos

del Docteur PIERRE

de la Facultad de Medicina de 8, Place de l'Opéra,

en las Dro y Perfume

CURAS ORTHOPEDI

En virtud de que al Sr. Cort y M

rtopedia, se le han presentado a para curarlos, permanecerá alg

nada.

los aparatos mecánicos de fuerza lenta y grad

CORT y MARTI, se corrigen y se curan las def nano.

los herniarios ó bragueros mecánicos de dich radicalmente las hernias ó quebraduras, con un in parches ni medicinas.

rtopédico señor CORT, deseando demostrar q ca es una verdad, no tiene inconveniente en p otros científicos de Medicina y Cirugía, y delant refuerza del mundo hacer ver prácticamete

